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An alle Mitglieder 
des Golf-Club Herzogenaurach e.V. 

 
Herzogenaurach, 07.03.2025 

 
Aktualisierte Einladung zur Ordentlichen Mitgliederversammlung am 13.03.2025 
 

 
Sehr geehrtes Mitglied, 
 

im Namen des Vorstands lade ich Sie hiermit als Mitglied gemäß Ziffer 9.2 der Satzung zur ordentlichen 
Mitgliederversammlung des Golf-Club Herzogenaurach e.V. ein.  
 
am: Donnerstag, 13.03.2025, um 18:30 Uhr – Einlass ab 18:00 Uhr 
 

Ort: Die Halle, Diakonie-Gemeinschaft-Puschendorf e. V. 
 www.diakonie-puschendorf.org/die-halle 
 Konferenzstraße 4, 90617 Puschendorf 
 
 
mit folgender Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 

2. Ehrungen 

3. Jahresbericht 2024 des Vorstands 

4. Bericht der Kassenprüfenden für 2024 

5. Entlastung des Vorstands für 2024 

6. Genehmigung Haushaltsplan für 2025 

7. Neuwahl eines zweiten Kassenprüfenden 

8. Vorstellung Neubau Clubhaus 

9. Anträge von Mitgliedern, siehe Anlage 2 

10. Anträge des Vorstands, siehe Anlage 1 

 
Hinweis: Die Reihenfolge der Tagesordnung, TOP 9 & 10, wurde aufgrund der Anträge von Mitgliedern 
getauscht, da sich die Anträge auf TOP 10(alt TOP 9) beziehen. 
 
Wir vom Vorstand würden uns sehr freuen, auch Sie persönlich bei der  
Ordentlichen Mitgliederversammlung 2025 begrüßen zu dürfen.  
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
 
 
Bernd Dürrbeck  
Präsident 
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Einladung zur OMV 2025 
 
Anlage 1 

 
TOP 10: Anträge des Vorstand 
 
Bau eines neuen Clubhauses 
Der Vorstand stellt den Antrag, den Bau eines neuen Clubhauses zu genehmigen. 
Die Kosten dürfen bis zu drei Millionen neunhunderttausend Euro betragen. 
Kostenbasis Januar 2025. 
Die Entwurfsplanung und Realisierung ist in den Jahren von 2025 bis 2027 geplant. 
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Anlage 2 

 
TOP 9: Anträge von Mitgliedern 
 
 
TOP 9.1 & TOP 9.2 
 
Anträge von D. Gumbrecht 
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TOP 9.3 & TOP 9.4 
 
Anträge von K-H. Webersberger, 03.03.25 
 

 
 
 
  



 
 

Seite 6 von 9 

 

 
 
 
 
  



 
 

Seite 7 von 9 

 
 
 

 
 
 

  



 
 

Seite 8 von 9 

TOP 9.5 
 
Antrag von K-H. Webersberger, 06.03.25 
 
 
Von: Karl-Heinz Webersberger <  
Gesendet: Donnerstag, 6. März 2025 13:30 
An: Golf-Club Herzogenaurach e.V. <info@golfclub-herzogenaurach.de> 
Betreff: Einladung zur ordentlichen Mitgliederversammlung am 13.03.2025 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren des Vorstands, 
 
die aktuell bekannte Tagesordnung zur Mitgliederversammlung lautet u.a. wie folgt: 
 
… 
8.   Vorstellung Neubau Clubhaus 
9.   Anträge des Vorstands, siehe Anlage 1 
10. Anträge von Mitgliedern 
 
Laut Anlage 1 soll unter TOP 9 dem Vorstand der „Bau eines neuen Clubhauses“ mit einem Kostenvolumen von bis 
zu 3.900000 Euro genehmigt werden. 
 
Ich beantrage hiermit eine Umstellung der Tagesordnung wie folgt: 
 
9.   Anträge von Mitgliedern 
10. Anträge des Vorstands 
 
Gleichzeitig erhalte ich meinen bereits am 03.03.2025 gestellten Antrag II (bisher zu TOP 9/neu ggfs. zu TOP 10, 
s.o.) aufrecht: 
 
- Vertagung der Genehmigung „Bau eines neuen Clubhauses“……. 
- Durchführung einer außerordentlichen Mitgliederversammlung zum Thema „Bau eines neuen 
   Clubhauses“. 
- Durchführung einer schriftlichen Mitgliederbefragung zum „Bau eines neuen Clubhauses“ 
 
 
Gründe: 
Die Vorstandschaft hat dankenswerterweise Informationen zum Thema „Bau eines neuen Clubhauses“ im Rahmen 
von FAQs veröffentlicht. Leider sind trotzdem wesentliche Punkte noch nicht ausreichend geklärt: 
1. „Die Finanzierung soll durch eine Kreditaufnahme mit Banken realisiert werden. Es gibt keine 
      verbindlichen Zusagen von Banken“  
     Zinssätze des angedachten „Crowdfundings“ sind ungewiss.  
     Eventuelle „freiwillige“ Zuschüsse (BGV, BLSV, Stadt Herzogenaurach) sind weder 
     grundsätzlich noch hinsichtlich der Höhe geklärt.  
     Sponsoren sind nicht vorhanden. 
 
     Laut FAQ werden die „Verbindlichkeiten des GCH bis 31.12.2026 auf unter 50.000,- EUR 
     reduziert sein.“ Weitere Verbindlichkeiten aus dem Bau des Golfplatzes bestehen nicht mehr“ 
     Hier stellt sich die Frage, ob weitere Verbindlichkeiten (z.B. aus der Indooranlage oder der 
     Rückzahlung zinsloser Darlehen…) bestehen. 
 
 
 
2.. „Belastung der Mitglieder: Sind Investitionsumlagen oder andere finanzielle Belastungen für 
    die Mitglieder geplant?“ 
    Hierzu wurde mitgeteilt, der aktuelle Vorstand plane „derzeit“ nicht mit einer zusätzlichen 
    Umlage. Hieraus ergibt sich, dass Umlagen nicht ausgeschlossen werden.  Es stellt sich 
    daher folgende zusätzliche Frage: 
 
    Ist es richtig, dass der Vorstand neben der nach Punkt 12.4 der Satzung zulässigen 
    jährlichen Umlage in Höhe von 1/3 des Jahresbeitrags eines ordentlichen Mitglieds auch 
 
    eine zusätzliche Investitionszulage (für aktivierbare Leistungen…) bis zu einer Höhe von 
     ca. 5.000,- Euro pro Mitglied festsetzen darf? 
 
3. Laut FAQ laufen die „Verträge mit der GC Verpachtungs GmbH sowie Erbbaurecht“ bis 
    31.12.2052.  „Nach positivem Beschluss der OMV plant der Vorstand, den Vertrag zum 
    Erbbaurecht sowie alle gepachteten Grundstücke des Golfplatzes bis 2099 zu verlängern….“ 
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    Es ist nicht nachvollziehbar, weshalb nicht zunächst die langfristige Pacht der Grundstücke 
    gesichert wird, bevor ein Neubau mit einem Kostenvolumen von 3.900000,- Euro realisiert 
    wird. Im schlechtesten Fall müsste das Clubhaus rückgebaut werden oder es würde dem 
    Grundstückseigentümer zufallen. 
      
    Darüber hinaus würde eine langfristige Pacht auch die Verhandlungsposition gegenüber den 
    Banken verbessern. 
     
Ich betone ausdrücklich, dass ich nicht grundsätzlich gegen die Errichtung eines neuen Clubhauses bin. Allerdings 
halte ich es im Interesse des GCH und seiner Mitglieder für enorm wichtig, dass die vorstehenden Punkte umfassend 
und zufriedenstellend geklärt werden, bevor eine derart hohe Investition getätigt wird. 
 
Ich bitte Sie, diese e-mail in der Ordentlichen Mitgliederversammlung - vor der Abstimmung zum Antrag des 
Vorstands - öffentlich zu verlesen. 
 
Für Ihr Verständnis im voraus besten Dank 
 
 
Mit sportlichen  Grüßen  
Karl-Heinz Webersberger 
 


